



UNIVERSIDAD
NACIONAL DE
VILLA MARÍA

Biblioteca Central "Vicerrector Ricardo A. Podestá"
Repositorio Institucional

Ciudadanía y diversidad: tensiones en el acceso a derechos de reconocimiento

Año
2015

Autor
Córdoba, María D.

V Jornadas Regionales de Trabajo Social: Escenarios actuales y desafíos en los procesos de formación e intervención profesional.

CIUDADANÍA Y DIVERSIDAD: TENSIONES EN EL ACCESO A DERECHOS DE RECONOCIMIENTO.

Mesa Temática: 6

Primer autor: CÓRDOBA, MARÍA D. LICENCIADA EN CIENCIAS POLÍTICAS. Instituto de Investigaciones Socio-Económicas FACSO. SAN JUAN. ARGENTINA. Dirección: Monoblock 40 Primer piso departamento C Barrio Fuva. Ciudad de San Juan. Provincia de San Juan Código Postal: 5400 Dolocordoba656@hotmail.com

Segundo autor: DOMINGUEZ, MARCOS. LICENCIADO EN TRABAJO SOCIAL. Instituto de Investigaciones Socio-Económicas FACSO. SAN JUAN. ARGENTINA. Dirección: Neuquén 808 Este Barrio Parque Independencia Chimbas provincia de San Juan Código postal: 5413 Markodominguez@yahoo.com.ar

Desde un análisis que ponga en consideración las diferentes tensiones que presentan la participación en espacios de lucha por acceso a la ciudadanía, es que el presente trabajo se desarrolla a partir de los resultados obtenidos de los estudios de ciudadanía y género, El presente artículo indaga la participación de una mujer transexual en la organización, ATTTA ”Asociación de Travestis, Transexuales y Transgéneros de Argentina” organización que lleva a cabo acciones para el logro de objetivos de reconocimiento, entendiéndolo por tales *“algún tipo de cambio cultural o simbólico, revaluación cada vez mayor de las identidades irrespetadas y de los productos culturales de los grupos irrespetados”* (Fraser).

Esta reflexión es desarrollada a partir de los resultados hasta el momento obtenidos de los estudios de ciudadanía y género en la provincia de San Juan. Analizamos cómo se construye y gestiona la red social con participación de las diferentes identidades generizadas, y cuáles son los límites y obstáculos que se presentan en las luchas por los derechos que hacen a la ciudadanía.

La metodología consistió en un estudio de tipo exploratorio, interpretativo, histórico y situado con el uso de técnicas cualitativas: Entrevistas, visitas a organizaciones, y observación.

Se habla de identidades generizadas cuestionando que existan dos géneros únicamente: femenino y masculino, tomados estos como categorías inamovibles, universales, y excluyentes. No existe una identidad de género definida, unitaria, que se articula en forma simultánea con una identidad de clase o de raza también definida y unitaria. Los géneros, junto a posicionamientos de clase, etnia, edad y orientación sexual, conforman identidades cuya relación con los derechos y específicamente con la ciudadanía ha sido conflictiva, desigual y sobre todo compleja, enmarcada en cuestiones de poder.

“El concepto de ciudadanía hace referencia a una práctica conflictiva vinculada al poder, que refleja las luchas acerca de quiénes podrán decir qué en el proceso de definir cuáles son los problemas sociales comunes y cómo serán abordados. Tanto la ciudadanía como los derechos están siempre en proceso de construcción y cambio”.

(Jelin, Elizabeth, 1996)